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ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2022, CORRESPONDENTE AO 1 

SEGUNDO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA 2 

NEGRA DO NORTE NO DIA 04 DE MAIO DE 2022.   3 

Aos quatro (04) dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois (2022), no prédio-sede da 4 

Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo, n°. 63, Centro, nesta cidade de 5 

Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às oito horas e quarenta e vinte e três 6 

minutos (08h e 23min), realizou-se a décima primeira sessão ordinária do segundo período do 7 

exercício de 2022 e transmitida pelo Facebook da Câmara Municipal de Serra Negra do Norte, 8 

presidida e secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Francisco Inácio Neto (Júnior), 9 

Presidente e Ana Karinne Araújo da Nóbrega, 1ª Secretária, registrando-se a presença dos 10 

Vereadores Alysson Moisés de Medeiros, Ana Karinne Araújo da Nóbrega, Carlos Eduardo Job 11 

Gomes (Tiago), Eraldo Alves de Araújo, Flávio Barros Bezerra, Francisco Inácio Neto (Júnior), José 12 

Roberto Garcia de Araújo, Sesiom Quinino Wanderley e Vania Fernandes de Medeiros, em 13 

número de nove (9). Após o senhor Presidente autorizar a Secretária da Mesa proceder com a 14 

chamada dos vereadores e constatar a presença de Quórum Regimental, declarou aberta a 15 

sessão na conformidade do Artigo 40, parágrafo 6° do Regimento Interno. Prosseguindo, 16 

declarou iniciado o EXPEDIENTE, onde consultou o Plenário quanto à dispensa da leitura da ata 17 

da décima sessão ordinária, o que foi acatado por todos e nada havendo a ser discutido, após 18 

submetida a votação, foi aprovada por unanimidade. A seguir, solicitou ao Vereador Eraldo Alves 19 

que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 75/2022 que 20 

solicita que a administração municipal, viabilize providencias necessárias, com vistas a realizar os 21 

serviços de reestruturação e melhoramento na unidade básica de saúde – UBS da comunidade 22 

rural “Rolinha”, neste município. Requerimento 76/2022 que solicita ao Poder Executivo 23 

Municipal que seja informado oficialmente a esta Câmara Municipal, o montante da receita 24 

financeira transferida para o município relativa ao FUNDEB no período de novembro de 2021 a 25 

março de 2022, bem como as respetivas despesas que foram realizadas com esses recursos. 26 

Projeto de Lei 09/2022 – Encaminhar a Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final e 27 

Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde e Assistência Social que obriga o 28 

município de Serra Negra do Norte/RN, por meio da Secretaria Municipal de Educação, fornecer 29 

alimentação escolar diferenciada aos estudantes diabéticos, intolerantes a lactose, celíacos e 30 

outras condições especiais, matriculados nas escolas de educação infantil, creches e escolas de 31 

ensino fundamental da rede municipal de ensino e dá outras providências. Na sequência, o 32 

Vereador Eraldo Alves relatou que o Vereador Sesiom Wanderley teve um problema de ordem 33 

pessoal e chegaria um pouco atrasado na sessão, pedindo para deixar a leitura de suas 34 

proposições para o final da pauta. De acordo por todos, o senhor Presidente deu continuidade a 35 

pauta deixando a leitura do projeto para o final.  Após, solicitou ao Vereador Eraldo Alves que 36 

procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela o Requerimento 84/2022 que solicita ao 37 

Poder Executivo Municipal a relação de todos os cargos comissionados atualmente ocupados no 38 

município e relação de todos os trabalhadores terceirizados, que estão contratados pelas 39 

empresas contratadas pela prefeitura, bem como funções e salários dos mesmos. Projeto de Lei 40 

10/2022 – Encaminhar a Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final e Comissão de 41 

Finanças, Orçamento e Tributação de autoria do Poder Executivo Municipal Dispõe sobre as 42 

diretrizes orçamentárias para elaboração do orçamento geral do município para o exercício de 43 

2023 e dá outras providências. Em seguida, solicitou ao Vereador José Roberto - PT que 44 

procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 85/2022 que requer 45 

que a Administração Municipal viabilize as providencias necessárias, com vistas a adquirir um 46 

veículo equipado apropriadamente para ser destinado ao uso dos serviços de manutenção da 47 

iluminação público do município. Requerimento 86/2022 que requer que a Secretaria Municipal 48 
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de Trabalho, Habitação e Assistência Social que seja enviada à Câmara Municipal, a relação 49 

atualizada das pessoas inscritas/cadastradas em programas habitacionais (casas populares) no 50 

município, contendo os nomes e respectivas datas de cadastro/inscrição. A seguir, solicitou ao 51 

Vereador Flávio Bezerra - PSDB que procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela o 52 

Requerimento 87/2022 que requer que a Administração Municipal viabilize providenciar a 53 

inclusão no “PROGRAMA SERRA NEGRA+”, o serviço de pavimentação de pequenos trechos de 54 

estradas vicinais que interligam o acesso entre a sede do município e as diversas localidades 55 

rurais, notadamente as que apresentam maiores dificuldades de tráfego de veículos nos períodos 56 

invernosos em decorrência do relevo e acidentes geográficos que constituem a área territorial 57 

do município. Na sequência, solicitou ao Vereador Carlos Eduardo (Tiago) - PSDB que procedesse 58 

com a leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 88/2022 que requer que a 59 

Administração Municipal, através da secretaria competente, providencie a colocação de uma 60 

trave no minicampo de futebol da comunidade rural “Rolinha”, bem como disponibilize as redes 61 

para as traves e bolas para as equipes. Requerimento 89/2022 que requer que a Administração 62 

Municipal, através da secretaria competente, providencie a aquisição de materiais para uso pelo 63 

profissional terapeuta ocupacional que atende no município. Em seguida, o senhor Presidente 64 

solicitou a Secretária da Casa para fazer a leitura da mensagem do Projeto de Lei 09/2022.  A 65 

seguir, o senhor Presidente registrou a presença do Vereador Sesiom Wanderley às oito horas e 66 

quarenta e cinco minutos (8h e 45 min).  Após, solicitou ao Vereador Sesiom Wanderley - PT que 67 

procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela a Moção de Reconhecimento e Gratidão 68 

12/2022 que apresenta Moção de Reconhecimento e Gratidão ao Sr. Antônio Clemente Guedes 69 

Júnior (Júnior Treinador) pelo inegável exemplo e dedicação a atividade esportiva de Serra Negra 70 

do Norte. A seguir, solicitou ao Vereador Francisco Inácio (Júnior) - PSDB que procedesse com a 71 

leitura das suas proposições, sendo elas o Requerimento 90/2022 que solicita ao Poder Executivo 72 

Municipal o roço de determinadas estradas na Zona Rural de Serra Negra do Norte. Indicação 73 

10/2022 que sugere ao Poder Executivo Municipal que a festa em alusão ao Dia do Evangélico 74 

deste ano aconteça em Praça Pública. Em seguida, deu-se início a ORDEM DO DIA, após o sorteio 75 

para definição da sequência de uso da palavra, conforme o Artigo 42, parágrafo 9 do Regimento 76 

Interno, após dispensa do uso da palavra pelos Vereadores Alysson Moisés, Ana Karinne, José 77 

Roberto, Sesiom Wanderley e Vania Fernandes, fez uso da palavra, o Vereador Flávio Bezerra 78 

que após saudar a todos iniciou seu discurso relatando que na segunda-feira houve o início das 79 

obras da tão sonhada adutora pela administração municipal, citando que houve uma solenidade 80 

na qual o mesmo repassou o convite no grupo dos vereadores, na oportunidade registrou a 81 

presença de seis (6) vereadores, citando-os, enfatizando que foi um marco muita grande para o 82 

município, relatando que realizou-se na comunidade Lagoa da Serra a assinatura da ordem de 83 

serviço entre a empresa que ganhou a licitação e a administração municipal e sua equipe e o 84 

Superintendente da Funasa no Rio Grande do Norte, o senhor Tatim, ressaltando que com imensa 85 

alegria é recebido o início dessa obra, sendo uma obra que custará quase sete milhões de reais 86 

e que já tem em caixa em torno de um milhão e quatrocentos mil reais, relatando que isso é um 87 

sonho que está sendo realizando, a independência para a sede do município nos próximos anos 88 

que todo ano passa por aflição quando chega os meses de setembro e outubro, porque a 89 

barragem já não atende a cidade e fica à mercê de chuvas na bacia hidrográfica do Rio Espinharas 90 

para não ter racionamento na questão de água, também no período chuvoso que nas primeiras 91 

chuvas vem com muita matéria orgânica e a água fica turva, citando que desde a década de 90 92 

que se tem problema com a qualidade da água e com a coloração, parabenizando o Prefeito 93 

Sérgio Fernandes que lutou, relatando que participou de algumas reuniões de lutas para segurar 94 

esse convênio, ressaltando que espera que as obras corram tudo bem e o mais breve possível 95 

esteja com a adutora funcionando no município. Ainda em seu discurso, relatou que já esse ano 96 

foi solicitado ao governo do estado pelo Vereador Sesiom, o qual o mesmo se solidariza e reforça 97 
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sobre a questão do roço na BR 110 que foi solicitado, citando que na segunda-feira foi cedo a 98 

cidade de Patos-PB para de lá subir para a solenidade da Lagoa da Serra que seria às oito horas 99 

(8h), mencionando que passou por um aperreio na BR cruzando com uma carreta que vinha 100 

quase no meio do asfalto devido à falta de roço, especificamente depois da entrada da Fazenda 101 

Cacimbas ao Trapiá, até as intermediações da ponte, salientando que o trecho dessa BR pertence 102 

ao Rio Grande do Norte, relatando que o mais importante e deixa aflito e passa para a população 103 

entender e saber que apesar de ser uma BR federal, mas foi entregue ao governo do estado, 104 

sendo o estado quem administra a BR aproveitou e solicitou ao líder da oposição Vereador Eraldo 105 

Alves pela influência que ele tem junto ao governo do estado, citando que a BR da Paraíba tem 106 

sido feito o roço todos os anos, mas a do Rio Grande do Norte nem lembra a última vez que foi 107 

feito o roço, relatando que a BR pega da 427, da Fazenda Cacimbas até a divisa depois da ponte 108 

de Zé Guilherme, que tem em torno de 4 quilômetros, ressaltando que é a BR que faz continuação 109 

com a de Paulista, São Bento, que vai para Belém até Mossoró, enfatizando que no segundo 110 

mandato de Dilma que algumas BRs menores foram entregues aos estados para serem 111 

administradas pelo DER (Departamento de Estradas e Rodagem), mencionando que a questão 112 

do roço é tão importante nas estradas vicinais do município, imagine em uma BR onde a 113 

velocidade é de 80km a 100km quem respeita, porque quem não respeita é de 120km a 130km, 114 

relatando que na segunda-feira passou com o retrovisor batendo no mato para não bater na 115 

carreta e a carreta também passou bem apertado, imagine na curva que tem um buraco que abre 116 

todo ano se encontrando duas carretas, é quase impossível. Ainda relacionado ao governo do 117 

estado, onde em off já conversou com o vereador Eraldo, sobre o prédio da Emater que tem a 118 

murada relativamente baixa por trás com divisa para o clube, relatando que recebeu reclamações 119 

de que tem vândalos entrando no prédio da Emater e passando para o Clube para fazer 120 

desordem, e por ser um prédio do estado faz o apelo, como foi feito diversas vezes o apelo sobre 121 

a casa de cultura diversas vezes e houve problema, mas faz o apelo e na próxima sessão deve 122 

entrar com um requerimento pedindo providencias para subir o muro, citando que fala tanto na 123 

Câmara sobre os prédios públicos, nos prédios do estado colocar câmeras, pedindo para que o 124 

estado olhe para o município como um todo, que veja a situação da BR 110 que corta o município 125 

e a questão dos prédios públicos que pertencem ao estado no município. Finalizou relatando que 126 

assuntos específicos da administração fala da liderança. A seguir, fez o uso da palavra, o Vereador 127 

Eraldo Alves saudou a todos e iniciou seu discurso relatando que iria mencionar assuntos 128 

convenientes de reclamações dos últimos dias, citando um assunto bastante discutido 129 

anteriormente, onde tem um requerimento do Vereador Francisco Inácio que não sabe 130 

especificamente quais são os trechos, mas estava se referindo aos problemas que os moradores 131 

da zona rural estão enfrentando com relação a trechos de estradas que estão causando bastante 132 

transtorno, prejuízos, problemas até na educação, relatando que já foi discutido esse assunto e 133 

já tem conversado com o secretário de infraestrutura e com o prefeito, relatando que tem 134 

conhecimentos  e já agradeceu em sessões anteriores, por alguns serviços já terem sido tomado 135 

as providências, mas no dia anterior fazia algumas visitas nas comunidades Tungão, Alecrim, 136 

Anjicos, e essa é a problemática e a reinvindicação que as pessoas traz, cobra, e o mesmo estava 137 

repassando para o poder executivo para que possa cada vez mais dar prioridade e atenção em 138 

especial em alguns trechos de estradas que estão totalmente intransitáveis causando transtornos 139 

e prejuízos para o desenvolvimento das comunidades, citando que são poucas queijeiras no 140 

município, ressaltando a importância da queijeira Nova Vida, que compra leite nas comunidades, 141 

gera emprego e renda e tem passado por bastante dificuldade no escoamento da produção com 142 

destino a Timbaúba dos Batista e Caicó, porque tem um trecho de estrada que não está passando 143 

veículos, solicitando que o município possa dar essa prioridade e permanecer com essas 144 

máquinas fazendo esses serviços emergenciais em alguns trechos de estrada e posteriormente 145 

acredita e espera que esse ano venha ser feito um serviço de roço que não vem sendo feito em 146 
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todas as estradas do município e chegou ao limite esse ano da necessidade de ser feito o roço 147 

em todas as estradas vicinais, relatando que debateu informalmente na Casa que tem recebido 148 

questionamento e denúncias de populares com relação ao uso irregular dessas máquinas em 149 

muitos particulares, inclusive sendo até cobrado valores, chamando atenção  e pedindo o bom 150 

uso dessas máquinas sobretudo nos serviços públicos. Relatou ainda que é notório a quantidade 151 

de veículos que o município tem adquirido nos últimos tempos principalmente na área da saúde, 152 

ressaltando que é importante e necessário esses veículos, mas na semana passada testemunhou 153 

uma pessoa lá do Belo Monte que está fazendo um tratamento contra o câncer lá na Liga e 154 

chegando em Serra Negra já por volta do meio dia, um horário muito quente, relataram que tinha 155 

o caro, mas não tinha o motorista para ir deixar ela no sitio, citando que tem conhecimento 156 

também de pessoas que remarcaram também consultas em Currais Novos, porque tem o carro 157 

mais não tem um motorista, mencionando que no dia a dia tem recebido diversas reclamações 158 

de pessoas que tem procurado esses transportes especificamente da secretaria de saúde e faltam 159 

motorista, fazendo o apelo para rever a situação no sentido de melhorar e garantir uma escala 160 

com maior número de motorista para que esses problemas não venham se repetir. Em seguida, 161 

relatou sobre os questionamentos quanto a derrubada de árvores na rua principal onde vai ser 162 

feito o calçamento, relatando que esse assunto de fato não poderia passar despercebido por essa 163 

Câmara, ressaltando que conhece e sabe das limitações que pode ser caracterizado crime 164 

ambiental ou não, citando que é importante a arborização de Serra Negra, uma cidade bastante 165 

servida, interessante, embelezada e fria, talvez por ser arborizada, mas ao mesmo tempo sabe 166 

do interesse público para a construção do asfalto, relatando que não acha esse serviço que é 167 

muito bom para a cidade sendo de maior prioridade em função de outros questionamentos, 168 

questionando sobre a manutenção do asfalto daqui a dez (10) anos vai ser uma coisa constante 169 

e bem feita, porque se não será um verdadeiro problema sem falar na quentura, relatando que 170 

não estava questionando a obra do asfalto em Serra Negra, mas se for discutir o orçamento 171 

participativo com a população, ouvir respeitosamente e consultar antes, é algo que se for colocar 172 

nas prioridades o investimento em um milhão no asfalto de uma rua e a necessidade da qualidade 173 

das estradas públicas, questionando se o investimento que será feito nas estradas rurais serão 174 

feitas com a mesma prioridade e necessidades. Em aparte cedida, ao Vereador Flávio Bezerra 175 

onde relatou que era uma contradição, porque se tem o progresso, citando que para vir a adutora 176 

de Serra Negra teve que ter uma licença do IBAMA e quase não saia para passar, questionando 177 

se fica com a preservação do IBAMA ou passa a adutora , o asfalto em Serra Negra vem verba 178 

federal para isso, relatando que a verba só vem se obedecer o projeto e nenhuma árvore era 179 

registrada na questão do IBAMA, ressaltando que também é só o L de uma parte da Coronel com 180 

a Ananias, citando que vai ser arborizado no meio do canteiro central, vai ter árvores que não 181 

atrapalhem o transito, citando o exemplo que parou na farmácia veterinária de Poca quase 182 

encostando no meio fio e o caminhão dos correios não pode passar, ressaltando que daria para 183 

ele passar, mas o baú em cima pegava na mangueira que estava de frente, ressaltando que terá 184 

ciclovia em alguns trechos dessas avenidas, salientando que todos os dias saem de Serra Negra 185 

em torno de dois caminhões baús dos correios, tem fábricas de boné que tem caminhões, 186 

relatando que é só a principal como se fosse uma avenida, citando que nas cidades grandes nas 187 

avenidas não tem arvores de lado, nos canteiros sim, inclusive tem um projeto de arborização 188 

feito para depois ter plantas nos canteiros que não obstrua o trânsito, enfatizando que tinha 189 

recursos para asfaltar toda a praça, mas o município preservou a questão da praça, do 190 

tombamento que existe, mencionando que tem progressos em uma cidade como Serra Negra, 191 

que está para ter um polo industrial boneleiro, onde deve ter um dia de feira como tem em 192 

Santana do Capibaribe e Toritama, e vai ter o trânsito de muitos carros, citando que isso é o 193 

mínimo, um pequeno trecho do município, sendo só um L da Ananias até o giradouro da casa de 194 

Neto de Marina e a parte do Clementino que não vai para o parque, relatando que foi feito um 195 
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projeto com arquiteto e tudo, onde foi feito com o maior zelo para mexer o mínimo possível, 196 

ressaltando que Serra Negra é uma cidade arborizada e vai continuar arborizada, vai ter um 197 

projeto de arborização, pedindo que tivessem paciência por que estava sendo tirado para 198 

construir benefícios, citando que na questão da manutenção claro que terá, se não, não vinha 199 

máquinas, retroescavadeira e carro pipa se não fosse ter manutenção, relatando que claro que 200 

terá manutenção. Retomando suas palavras, o Vereador Eraldo Alves agradeceu as explanações 201 

do vereador, ressaltando que é porta voz do povo e todos sabem o quanto esse assunto está 202 

sendo debatido durante a semana e com todo respeito acha que as pessoas estão cobertas de 203 

razão, onde poderia ter tido uma discussão aberta, uma discussão maior com as pessoas, citando 204 

que se colocava no lugar de um morador que tinha uma árvore ao lado de sua casa fazendo 205 

sombra e merece dar atenção e ser discutido maior com aquelas pessoas, e não surpreender em 206 

horário que as pessoas estejam em casa, porque isso é um impacto para as pessoas, enfatizando 207 

que isso é questão de discussão das prioridades e que possa sempre ser ouvido a população, 208 

inclusive os requerimentos dos vereadores, porque vê a questão do desenvolvimento, mas não 209 

pode esquecer e deixar de falar da necessidade de uma máquina ensiladeira para garantir o 210 

barateamento da mão de obra na confecção de silo para os produtores, a questão das escolas 211 

sendo fechadas por causa de pequenos investimentos, o conserto das estradas rurais sendo 212 

interrompido por falta de pequenos investimentos. Em aparte cedida, ao Vereador Sesiom 213 

Wanderley onde relatou que acredita que todos os vereadores foram procurados e interrogados 214 

em relação ao asfalto, relatando que como muitas pessoas o procuraram não poderia deixar de 215 

falar e opinar, citando que é um assunto que causa certa polêmica, ressaltando que é um assunto 216 

que já tinha discutido com alguns vereadores na Casa, se não existia a possibilidade de rever a 217 

construção desse asfalto, porque no seu ponto de vista traz mais problemas do que benefícios, 218 

ressaltando que em relação as fábricas de bonés e o desenvolvimento da cidade acredita que um 219 

L desse calçado com paralelepípedo não traria prejuízos nenhum em relação ao asfalto a maneira 220 

que já está, seria a chance de planeamento de obras no passado que danificaram o calçamento, 221 

que por muito tempo tiveram esburacados, pessoas doentes com alergia como a própria 222 

Vereadora Ana Karinne citou seu pai Dilvan Monteiro que tem alergia a poeira, e esse asfalto vai 223 

emitir um pó e sujar muito essas casas, a questão da temperatura por ser um semiárido, quente 224 

e o asfalto traria um aumento da temperatura nesse trecho, a questão da manutenção, tem a 225 

entrada da cidade que é asfaltada e só vive esburacada, onde o poder executivo tem que estar 226 

tampando com cimento todo ano, relatando que se não consegue manter aquele trecho imagine 227 

um trecho maior, mencionando que a sua opinião na questão da manutenção  será complicado, 228 

vai trazer muito mais prejuízo em relação a estética da cidade, que é uma cidade bonita,  229 

histórica, casarões muito antigo que chamam a atenção e essa parte de paralelepípedos e 230 

calçamentos lembrando até as cidades mineiras, e o asfalto vai descaracterizar um pouco a 231 

cidade, os veículos que provavelmente andarão em maior velocidade já que o asfalto permite 232 

isso, por tanto são vários fatores que podem ser relacionados a benefícios e prejuízos, 233 

salientando que em relação ao corte das árvores, não foi nem o corte, mas a maneira que foi a 234 

forma como essas árvores foram cortadas a surdina do dia sem comunicar as pessoas, chegarem 235 

e cortar e quando as pessoas saírem suas árvores estarem cortadas, relatando que foi um pouco 236 

arrogante como foi feito essas podas. Retomando suas palavras, o Vereador Eraldo Alves 237 

agradeceu e relatou que concorda as palavras do vereador, ressaltando que esses assuntos são 238 

pertinentes as questões que as pessoas procuram, cobram e que tem o direito de que os 239 

vereadores sejam porta voz discutindo assuntos que afetam a população.  Na sequência, o senhor 240 

Presidente passou a Presidência da Casa para a Vice-presidente Vania Fernandes para fazer uso 241 

da palavra. Após, o Vereador Francisco Inácio (Júnior) que saudou a todos e iniciou seu discurso 242 

parabenizando o prefeito Sérgio Fernandes pela conquista da adutora, uma conquista de toda 243 

Serra Negra, relatando que água é vida e essa é uma conquista que não tem palavras para 244 
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agradecer. Relatou ainda sobre a linha de transporte para Caicó que todos são privados, e quando 245 

tem que ir a Caicó precisa ir com eles, mas achou uma falta de respeito muito grande com o 246 

mesmo,  relatando que nos carros de linha um cobra quinze (15) reais, o outro cobra, dezoito 247 

(18) ou vinte e três (23) reais, citando que agora rem esse valor, mas se sente no lugar de um pai 248 

ou mãe de família que saia de Serra Negra com o dinheiro da passagem e não dá nem para tomar 249 

um café, relatando que entrou no carro do saudoso Urbano e foi até o Tiago Dias chegando lá foi 250 

cobrado vinte e três (23) reais, ressaltando que é uma injustiça cobrar vinte e três (23) reais para 251 

deixar uma pessoa no Tiago Dias, relatando que muitas mães de família não tem esse valor para 252 

pagar e ficou indignado, e disse que iria relatar na Câmara para as pessoas ficarem sabendo e 253 

não sair para o Tiago Dias em Caicó com dezoito (18) reais e chegando lá ter que pagar vinte e 254 

três (23) reais, relatando que está defendendo o povo, porque tudo tem limites. Ainda em seu 255 

discurso, relatou sobre a escola do Arapuá, relatando que estava preocupado, porque foi 256 

procurado por pais, agradecendo a professora que tirou as crianças da escola e levou para sua 257 

casa, mas é uma grande responsabilidade, porque de repente uma criança foge e vai até a 258 

barragem, ressaltando que é um perigo muito grande, salientando que as mães podem que seja 259 

tomado as providências, porque a professora levou as crianças para sua casa para dar aula, mas 260 

isso é responsabilidade do município. Em seguida, explanou um pouco sobre o dia das mães que 261 

seria no domingo, dia oito (8), fazendo a leitura de uma mensagem de homenagem às mães, 262 

parabenizando as Vereadoras Vania e Ana, se solidarizaram com os Vereadores Flávio, Alysson e 263 

Ana que não tem mais suas mães presentes, citando que já pediu a Deus para no domingo não 264 

ter um segundo longe de sua mãe, porque sente a dor dos colegas em não ter suas mães para 265 

abraçar no domingo, mas que se sentissem abraçados por um Deus que fez o céu e a terra. Em 266 

aparte cedida, a Vereadora Vania Fernandes agradeceu a parte e ao vereador por ter citado seu 267 

nome, onde estendia os parabéns em nome de sua mãe as funcionárias da Casa Vanessa e 268 

Noquinha, a Vereadora Ana Karinne e a todas as mães, pedindo a Deus que desse sabedoria para 269 

conduzir esse papel de mãe que não é fácil, mas é a missão mais bonita que existe, porque a mãe 270 

tem a responsabilidade de enxergar e reconhecer nos momentos mais ocultos que os problemas 271 

transparecem, mas uma mãe tem esse poder, desejando saúde e sabedoria a todas as mães para 272 

todas as mães. Em aparte cedida, ao Vereador Eraldo Alves parabenizou o vereador por tocar 273 

nesse assunto, relatando que toca a todos, deixando um feliz dia das mães a todas as mães, 274 

principalmente à sua mãe e a todas que tinham saúde, paz e felicidades. Retomando suas 275 

palavras, o Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou Vanessa, Noquinha e Branca que 276 

Cyrano chama de mãe adotiva, também sua mãe, suas duas irmãs e suas três sobrinhas e todas 277 

as mães de Serra Negra. Ainda em seu discurso, relatou sobre a festa do dia do Evangelho ser na 278 

praça pública seria muito mais viável do que dentro das igrejas, citando que placa de igreja não 279 

salva ninguém, mas que a festa do dia do Evangelho seja em praça pública e não dentro de igreja, 280 

relatando que não concorda, e esse é o seu ponto de vista, ressaltando que o pastor da 281 

Assembleia de Deus ficou de vir a Casa para fazer um convite a todos para a festa que terá no 282 

final quinta, sexta e sábado, relatando que não estava com o convite em mãos, mas na hora que 283 

estivesse com o convite repassava para todos os vereadores, enfatizando que gosta de 284 

participação, citando que muitas vezes não recebem o convite ou já tem algum compromisso, 285 

relatando que na época do secretário Lula de Pedro ele sempre tinha o cuidado de mandar o 286 

convite para os mesmos participarem do encontro dos idosos, ressaltando que têm paixão por 287 

idoso e que não sabe o dia do amanhã, mas acredita que seja cuidando de idosos e ficou muito 288 

triste quando teve a abertura com os idosos e não veio convite por parte da secretaria de 289 

assistência, relatando que mesmo que mesmo que o vereador não vá, mas que o convite venha 290 

a Casa, porque os outros todos recebe o convite e esse não recebeu, citando que ficou indignado 291 

e foi diretamente a Secretária Palloma e disse que se alguém chegasse a dizer a mesma dissesse 292 

que o mesmo já tinha dito que ficou indignado em não receber o convite para participar. Finalizou 293 
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relatando que prefeitura nenhuma anda só, ela anda através da Câmara. A seguir, fez uso da 294 

palavra, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) saudou a todos e iniciou seu discurso agradecendo 295 

a Deus e depois ao Prefeito Serginho pelo empenho e dedicação à luta que foi para conseguir a 296 

tão sonhada adutora que trará tanto benefício a população Serra-negrense, citando que 297 

participou do ato de assinatura de início das obras, um ato maravilhoso com o superintendente 298 

da Funasa do Rio Grande do Norte Tatim, relatando que ficou muito feliz com as palavras dele 299 

relatando a luta que foi para Serginho conseguir esse dinheiro para realizar essa obra da adutora, 300 

mencionando que só trará benefícios e que onde passa só ver a alegria do povo em vê a obra dar 301 

início, parabenizando o prefeito. Em aparte, o Vereador Eraldo Alves parabenizou o prefeito e o 302 

povo de Serra Negra, reconhecendo a importância da obra para o desenvolvimento e futuro de 303 

Serra Negra, relatando que até conhece um pouco da história desse projeto que como já foi dito 304 

é um projeto desde dois mil e treze (2013), que foi elaborado, conveniado e assinado junto à 305 

Fundação Nacional de Saúde ainda na gestão de Urbano, houve todo uma desburocratização no 306 

sentido de buscar licenças, empenhar recursos e agora o Prefeito Sérgio Fernandes conseguiu, e 307 

fica de fato a importância dessa obra da adutora de Serra Negra que tem certeza que vai garantir 308 

a segurança hídrica, da importância de ser um projeto desfragmentado um projeto de 309 

transposição do São Francisco, também vai ter esses projetos subsequentes na região, 310 

parabenizando o prefeito e sobretudo o povo de Serra Negra por esse projeto tão importante 311 

para a população, que é a construção dessa adutora, que sonharam juntos, acreditaram, que 312 

apesar do tempo, mas está vendo que é uma realidade, relatando que vai continuar sonhando 313 

com outro projeto que será a ampliação da barragem Dinamarca. Retomando suas palavras, o 314 

Vereador Carlos Eduardo (Tiago) agradeceu as palavras do vereador que também esteve 315 

presente no evento de assinatura. Em aparte cedida, a Vereadora Vania Fernandes agradeceu a 316 

parte e relatou que é um momento de gratidão ver a felicidade estampada no olhar de cada um, 317 

diante do momento que vivencia no município quando chega o final do ano e começa a angústia, 318 

quando começa o racionamento e várias pessoas são penalizadas pelo fato de não ter 319 

reservatório em casa e fica sem água, e ficava a incerteza se iria chover, se a barragem ia encher 320 

para garantir água durante o ano, e graças a Deus agora vai ter a certeza dessa garantia ainda 321 

mais que a adutora já vai receber as águas vindas do São Francisco, relatando que essa é uma 322 

garantia maior, através da determinação do prefeito Serginho que desde que assumiu em dois 323 

mil e dezessete (2017) trabalhou para conseguir resgatar esse convênio e como ele mesmo disse 324 

no discurso foram muitas lutas, vários não, certos projetos não foram aprovados, voltaram várias 325 

vezes para o município refazer o projeto, depois quando teve a aprovação, começou a trabalhar 326 

nas licenças para realizar a obra, relatando que foram dias de lutas até presenciado e 327 

acompanhado por várias pessoas, como citou o Superintendente da Funasa do Rio Grande do 328 

Norte Tatim, onde deu até exemplo que para a população de Serra Negra, deviam ter esse 329 

reconhecimento, onde ele disse que se houvesse mais gestores com a competência, 330 

determinação e qualidade do gestor Sérgio Fernandes todas as regiões do Brasil seria bem 331 

diferente, enfatizando que torce para que isso seja exemplo, porque uma conquista como essa 332 

não é o prefeito ou vereadores que ganham e sim o povo de Serra Negra, é um marco que vai 333 

ficar a muitas gerações futuras e até lá torce para que haja outras conquistas, agradecendo a 334 

Deus por ter presenciado e hoje está vivenciando esse momento de mudança e segurança hídrica 335 

em Serra Negra por muitos anos. Retomando suas palavras, o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) 336 

agradeceu as palavras da vereadora e relatou que ficou muito feliz em ver o Vereador Eraldo 337 

chegando lá no evento, pelo vereador que já vem de vários mandatos saber a importância que é 338 

para o município e a luta que foi e está sendo para construir essa adutora. Relatou ainda sobre o 339 

seu requerimento solicitando materiais para a terapeuta ocupacional, fazendo um apelo ao 340 

prefeito, relatando que parabenizaram e cobra, mas tem sempre que falar a favor do povo, 341 

ressaltando que algumas coisas precisam serem vistas e pensadas na cidade, citando o exemplo 342 
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com o psicólogo infantil que não está acontecendo o atendimento, o fonoaudiólogo que faz 343 

tempo que faz tempo que não está atendendo no município, citando que isso não é coisa que o 344 

mesmo está criando, mas é relatos de mães que não estão sendo atendidas, inclusive fazendo 345 

até essas consultas fora, relatando que acha fundamental para ajudar no crescimento e 346 

desenvolvimento dessas crianças deficientes, ressaltando que felizmente nem todos os pais 347 

podem pagar esse profissional e também se deslocar para outras cidades, porque é muito caro, 348 

também aquelas pessoas deficientes que não podem pagar a terapia adequada para o 349 

tratamento e acaba ficando sem prejudicando o desenvolvimento e a qualidade de vida dessas 350 

crianças. Finalizou deixando uma mensagem para o dia das mães que seria no domingo, dia oito 351 

(8) de maio, parabenizando todas as mães da cidade do país e do mundo, em especial a sua mãe 352 

Marinez, a mãe de seus filhos, suas irmãs, as vereadoras. Em seguida, deu-se início a ORDEM DO 353 

DIA, e passou a discussão do Projeto de Lei 07/2022, em discussão, o Vereador José Roberto 354 

relatou que esse projeto partiu de uma conversa que teve com a Assistente social Alessandra e 355 

com alguns agentes de saúde da comunidade que falavam da necessidade dessas pessoas 356 

adquirirem essas meias de compressão, citando que tinha uma prima que infelizmente veio a 357 

óbito com trinta e dois (32) anos, com problemas de trombose vascular e muitas vezes a família 358 

se reunia para dar essa meia a ela, porque e um pouco cara e muitas pessoas não tem condições 359 

de comprar, porque tem que trocar de sessenta (60) a cento e vinte (120) dias, e devido a 360 

necessidade dessas pessoas decidiu colocar esse projeto de lei, ressaltando que falou com a 361 

secretária de saúde a possibilidade de fornecer essas meias e ela falou que realmente só poderia 362 

fazer uma licitação se fosse amparado por alguma lei municipal que no caso é essa lei que está 363 

colocando em pauta e que está sendo colocado a votação do plenário, agradecendo o apoio de 364 

todos para que a lei seja aprovada e sancionada para o bem dessas pessoas carentes que 365 

precisam dessas meias na cidade. O Vereador Sesiom Wanderley parabenizou o vereador pelo 366 

projeto de lei, algo muito importante para essas pessoas, relatando que esses pacientes 367 

necessitam obrigatoriamente dessas meias de compressão para melhorar o retorno venoso dos 368 

membros inferiores, ressaltando que a êxtase sanguínea é o sangue ficar parado muito tempo 369 

nas pernas o que leva ao risco de trombose venosa podendo o paciente vir até mesmo perder 370 

um membro, ressaltando que é de suma importância e essas meias infelizmente tem um alto 371 

custo e muitas pessoas carentes não têm condições de compra, relatando que o vereador está 372 

pensando no próximo e nessas pessoa que estão doentes e necessitam fazer o uso dessas meias 373 

e não tem condições de comprar. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) parabenizou o vereador 374 

pelo projeto, relatando que muitas pessoas não têm condições de comprar. A Vereadora Vania 375 

Fernandes parabenizou o vereador pelo projeto, relatando que existe uma necessidade grande 376 

de vários pacientes do uso dessas meias e não tem outro a não ser o uso dessas meias, o que é 377 

um custo alto para os pacientes manter o uso dessas meias frequentemente, precisa 378 

disponibilidade um certo valor e que muitas vezes não tem assistência, relatando que algumas 379 

vezes as pessoas receberam essa assistência da secretaria saúde esse tratamento com as meias, 380 

mas ainda não existe um programa estabelecido, e com esse projeto o município vai inserir no 381 

município esse programa e a secretaria vai poder dar uma assistência maior as pessoas que 382 

necessitam desse tratamento. Em seguida, o senhor Presidente relatou que considerando que o 383 

Secretário da Comissão de Finanças e Orçamento, o Vereador José Roberto é autor do Projeto 384 

de Lei 07/2022, fica designado o Vereador Alysson Moisés para atuar como secretário da 385 

comissão especificamente na referida matéria conforme dispõe o Artigo 28 do Regimento 386 

Interno. Não havendo mais nada a ser discutido, a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça 387 

e Redação Final apresentou parecer favorável, aprovado por todos os membros da comissão e 388 

após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os Vereadores presentes. Em seguida, 389 

a Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação apresentou parecer favorável, aprovado por 390 

todos os membros da comissão e após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os 391 



9 
 

vereadores presentes. Em seguida, a Comissão de Educação, Cultura, Desporto, Turismo, Saúde 392 

e Assistência Social apresentou parecer favorável, aprovado por todos os membros da comissão 393 

e após submetido a votação no plenário, aprovado por todos os vereadores presentes. Após, 394 

sendo colocado em discussão e submetido à aprovação do plenário o Projeto de Lei 07/2022 395 

sendo aprovado por todos, o senhor Presidente solicitou que a Secretária da Casa encaminhasse 396 

ao executivo para sua sanção. Requerimento 75/2022, em discussão, o Vereador Eraldo Alves 397 

relatou que tem discutido bastante a importância dessas unidades de saúde em todas as 398 

comunidades rurais de Serra Negra, sabe da importância do projeto de restauração feito em 399 

quase todas essas unidades de saúde do município, relatando que ouvindo atentamente o 400 

pronunciamento do prefeito no lançamento do programa, atentou que ele não mencionou o da 401 

comunidade rural Rolinha, ressaltando a importância daquela unidade não só para a comunidade 402 

Rolinha, mas para as comunidades adjacentes, Barra da Carnaúba, Judeia, Arroz, relatando que 403 

é um posto de saúde que quando há atendimentos do médico, enfermeira e dentista e bastante 404 

utilizado, é uma região bem povoada, e se faz necessário a melhoria, a ampliação e condições 405 

daquela unidade de saúde da comunidade daquela região, solicitando um serviço de 406 

reestruturação na unidade básica de saúde da comunidade Rolinha, salientando que já foi 407 

discutido a importância e necessidade do município ver posteriormente formas de garantir no 408 

mínimo um técnico de enfermagem nessas unidades de saúde, relatando que foi feito um bom 409 

investimento na infraestrutura, mas no entendimento da população é preciso um bom 410 

funcionamento dessas unidades e garantir de alguma forma um atendimento pelo menos que 411 

seja meio expediente em todas as unidades, citando que no passado já teve na Barra de São 412 

Pedro uma servidora do estado no Belo Monte e no Entre Serras e perdeu esses servidores por 413 

causa de aposentadoria, mas deixa o despertar da importância e da necessidade de unir esforços 414 

e buscar do município e do estado um servidor para que pudesse prestar serviço de atendimento 415 

nessas unidades de saúde, relatando que não adianta uma boa estrutura, um prédio bonito e 416 

equipado se as pessoas precisam de uma injeção ou outro típico de serviço básico dessa natureza 417 

e não ter uma pessoa para atender, por isso é nesse sentido que pede providências para que a 418 

unidade básica de saúde da comunidade Rolinha venha ser restaurada, ampliada e melhorada na 419 

UBS e deixa o registro da importância de profissionais para essas unidades. Não havendo nada 420 

mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 421 

requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor 422 

Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 423 

Requerimento 76/2022, em discussão, Vereador Eraldo Alves relatou que esse requerimento é 424 

dando continuidade a um outro requerimento do Vereador José Roberto que tem juntado a um 425 

relatório e buscado todas as informações necessárias para que possa defender e discutir com 426 

mais propriedade de conhecimento quanto a essa situação de recursos relacionados ao Fundeb, 427 

relatando que acha que existe um saldo financeiro relativamente bom nessa área enquanto ao 428 

mesmo tempo conhece e está vendo a necessidade de investimento sobretudo na melhoria das 429 

escolas rurais e urbanas do município, ressaltando que ia continuar cobrando e esperando que 430 

seja feito investimento, investimento tão necessários nas escolas do campo e da cidade e para 431 

isso precisa juntar informações para que possa discutir e cobrar com mais propriedades de ordem 432 

financeira sobre esses assuntos. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em 433 

votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os 434 

vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que 435 

encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 84/2022, em discussão, o 436 

Vereador Eraldo Alves relatou que esse requerimento costuma fazer em todos os anos e em 437 

quase todas as gestões, porque acha de fundamental importância os vereadores tomarem 438 

conhecimento do quadro de servidores que têm a serviço da população, relatando que na 439 

semana passada até procurava na própria Casa Legislativa através da secretaria essa relação dos 440 



10 
 

cargos comissionados e não conseguiu, conseguiu agora, mas fica a necessidade desses demais 441 

servidores até porque é comum muitas vezes as pessoas suspeitaram de que possa ter algum 442 

servidor sem prestar serviço, como dizem ganhando sem trabalhar, com desvio de função e para 443 

isso é necessário que tenham conhecimento próprio muitas vezes para defender determinada 444 

causa, por isso nesse sentido que solicita informações sobre determinados casos de servidores 445 

que prestam serviço a população do município. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) 446 

parabenizou o vereador pelo requerimento e relatou que realmente tinha que se manter 447 

informados como anda a carruagem. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido 448 

em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os 449 

vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que 450 

encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 85/2022, em discussão, o 451 

Vereador José Roberto relatou que depois de presenciar o eletricista que presta serviço a cidade 452 

andar na zona rural em dias de chuva em uma moto, em outras vezes em carro inadequado 453 

colocando em risco a própria vida, faz-se necessário que exista esse carro especializado e 454 

apropriado para que os serviços de iluminação pública possa fluir com mais segurança e com 455 

mais responsabilidade, parabenizando Delinho por todo o serviço prestado ao município com 456 

zelo e competência. O Vereador Sesiom Wanderley parabenizou o vereador pelo requerimento, 457 

relatando que essa proposição é de suma importância, citando que já encontra esse veículo em 458 

outro município e ver o serviço prestado por ele, ressaltando que é uma ideia que o Vereador 459 

Alysson tinha sobre esse veículo, salientando que quando fala de eletricidade não poderia deixar 460 

de falar no Estádio Azougão que esse veículo seria importante para consertar aquelas lâmpadas 461 

que estão queimadas, onde já foi feito requerimento e ainda não foi sanado esse problema. Não 462 

havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto 463 

contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o 464 

senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu 465 

destino. Requerimento 86/2022, em discussão, o Vereador José Roberto relatou que esse 466 

requerimento partiu depois de ouvir populares pedindo e cobrando se tinham noção das pessoas 467 

que se inscreveram nesse programa de casas habitacionais, relatando que é somente a título de 468 

informação para a Câmara para as pessoas que procuram. Não havendo nada mais a ser 469 

discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi 470 

aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 471 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 87/2022, 472 

em discussão, o Vereador Flávio Bezerra relatou que colocou o requerimento, porque entende 473 

que como esse programa Serra Negra + tem diversos recursos, e é um assunto bastante 474 

levantado e discutido pelo Vereador Eraldo a preocupação com as estradas vicinais do município, 475 

relatando que o município apesar ter um número populacional relativamente pequeno, mas é 476 

um dos maiores municípios do Rio Grande do Norte em tamanho territorial, e uma 477 

particularidade é que a sede do município fica no cantinho do município, citando que para Patos-478 

PB quatro (4) quilômetros está na Paraíba,  para a Barra de São Pedro se for por dentro é em 479 

torno de trinta (30) quilômetros se for por fora cinquenta e poucos quilômetros, relatando que 480 

a sua preocupação também é a questão do relevo, citando que sempre pega como exemplo essa 481 

estrada que vai da sede do município para a comunidade Pintado e Belo Monte que chama a 482 

ponta da serra, pelo terreno rochoso acidentado e de uma bacia hidrográfica que corre muita 483 

água, ressaltando que nessa época já tem a preocupação de consertar as estradas, mas tem 484 

muitas estradas que hoje na época da chuva se passar a patrol é um desastre, porque além de 485 

ruim vai ficar atolando, particularmente a que dar acesso ao Mufumbo que a Vereadora Vania já 486 

andou por lá ultimamente, carro baixo e pequeno não tem condições, e não quer que passe a 487 

patrol, porque se passar termina de acabar, tem que esperar o período chuvoso porque muitos 488 

cantos precisam de aterro e se colocar agora a chuva pode levar e ficar pior, relatando que tem 489 
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vários trechos como o de Colozinho tem um trecho com barro vermelho parecido barro de louça 490 

que gruda, escorrega, cai, derruba, atola, e assim vai nos município, citando que no requerimento 491 

citou um, porque é notório no município a estrada que dá acesso ao Belo Monte e Pintado, mas 492 

tem outros trechos que seria o município com o escritório de engenharia levantar nas estradas 493 

vicinais ver os trechos críticos e tentar uma pavimentação, relatando que quem andou no outro 494 

lado do rio do município de Paulista-PB tem pequenos trechos de pavimentados em locais 495 

críticos, como saída de água, ressaltando que era um recurso de um programa de governo que 496 

tem para diversas passagens molhadas, que o mesmo queria através deste requerimento o apoio 497 

dos demais vereadores para tentar sensibilizar o município, citando que já conversou até com o 498 

prefeito particularmente para fazer na primeira etapa esses trechos mais críticos que tem uma 499 

equipe de topografia, para colocar em pequenos trechos calçamentos. O Vereador Eraldo Alves 500 

somou-se e parabenizou o vereador pelo requerimento, relatou que sabia a importância, 501 

relatando que tem andado por dentro Paulista-PB, Riacho dos Cavalos e a tempos observou o 502 

quanto o prefeito daquele município tem investido inclusive em estradas vicinais, salientando 503 

que até acha um exagero, porque lá tem quilômetros e mais quilômetros pavimentados e sabe 504 

que é uma obra relativamente cara, mas talvez uma obra importante e necessária para ser feito 505 

em alguns trechos de estradas, citando que aqui já foi falado a subida e descida da serra, essa 506 

estrada do Belo Monte, mas tem muitos trechos do município precisando do calçamento, mas 507 

que seja feito um serviço específico desviando a água e mudando o curso da estrada para que 508 

não venha ter problema em um futuro próximo com relação às estradas vicinais do município de 509 

Serra Negra, ressaltando que espera que nesse programa Serra Negra + realmente venha ser 510 

dado prioridade, um visto e investimento nas estradas, tanto na questão das passagens molhadas 511 

que são muitas as necessidades, o que espera que seja debatido e bem discutido das prioridades 512 

das que realmente mais precisam, como também esses trechos que possam ser de fato 513 

pavimentados como o vereador está requerendo. O Vereador Flávio Bezerra ofereceu ao 514 

vereador se quiser subscrever, porque em outros mandatos e legislaturas junto com o Vereador 515 

sabe as lutas que tem com essas estradas vicinais. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou o 516 

vereador e pediu para subscrever para fortalecer a proposição e que seja dado essa prioridade 517 

ao requerimento, porque os moradores da zona rural precisam trafegar diariamente, como os 518 

carros que carregam estudantes, o carro que faz o transporte da produção das partes mais 519 

distantes, principalmente da sede do município, porque tem muitos trechos que precisam desse 520 

melhoramento, e como o vereador falou não adianta ser agora, porque vai dificultar nesse 521 

período chuvoso, mas após o período chuvoso que seja dado uma atenção logo de início para 522 

que quando chegar novamente o período chuvoso esses pontos mais críticos já estejam 523 

resolvidos. O Vereador Francisco Inácio (Júnior) pediu para subscrever, relatando que ninguém 524 

quer colocar os carros nessas estradas para acabar, pedindo encarecidamente para que seja 525 

atendido o pedido que o mesmo fez até o matadouro, porque está de péssima qualidade, 526 

pedindo para que fosse feito o mais breve possível. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 527 

submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 528 

todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa 529 

que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 88/2022, em discussão, o 530 

Vereador Carlos Eduardo (Tiago) relatou que fez esse requerimento, porque essa comunidade é 531 

a única que não tem traves, relatando que os populares procuraram para fazer esse 532 

requerimento, mandaram vídeos mostrando que as traves lá são de galhos de árvores, 533 

ressaltando que já falou com o secretário de esporte e ele se disponibilizou de fazer essas traves 534 

o mais rápido possível e entregar na comunidade. O Vereador Eraldo Alves parabenizou o 535 

vereador e somou-se ao requerimento, relatando o campo da comunidade Rolinha tem o 536 

conhecimento próprio da importância, embora que nesses últimos anos não vinha praticamente 537 

sendo feito o uso daquele campo, relatando que ele precisa também de um serviço de melhoria, 538 
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as pessoas daquela região também tem utilizado o da comunidade Arapuá, relatando que até 539 

ficou surpreso na semana passada, onde na semana passada teve um jogo tradicional de muitos 540 

anos os jogos de solteiros e casados e presenciou os desportistas fazendo uma trave de madeira, 541 

inclusive a trave grande foi colocada há muitos anos, e nunca foi feito uma pintura, o ferrugem 542 

está estragando mesmo, relatando que pudesse ser feito além de uma reforma no mini campo 543 

que pudesse ser feito uma pintura nas traves grandes que ali existe. O Vereador Francisco Inácio 544 

(Júnior) parabenizou o vereador pelo requerimento. Não havendo nada mais a ser discutido, 545 

sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado 546 

por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da 547 

Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 89/2022, em discussão, 548 

o Vereador Carlos Eduardo (Tiago) relatou que protocolou esse requerimento porque foi 549 

procurado por várias mães e as crianças deficientes precisam de atendimentos especiais, citando 550 

que alguns materiais são necessários para ajudar no atendimento e nas terapias, relatando que 551 

a terapeuta ocupacional precisa de alguns materiais, como espelhos instalados na sala de 552 

atendimento, materiais para estimulação sensorial, jogos dentre outros que ajudam a promover 553 

o desenvolvimento das crianças atendidas, ressaltando que fez esse requerimento pois é de suma 554 

importância e espera ser atendido o mais breve possível. A Vereadora Vania Fernandes 555 

parabenizou o vereador pelo requerimento, relatando que como o vereador falou são 556 

equipamentos de muita importância, porque hoje tem um número de crianças que nascem com 557 

alguma deficiência maior e que precisa mais acompanhamentos terapeutas, e esses acessórios 558 

vão ajudar no desempenho e desenvolvimento da criança, pedindo para subscrever para 559 

fortalecer, porque quanto mais assistência e meios para desenvolver essa terapia a criança 560 

também vai desenvolver melhor. O Vereador Sesiom Wanderley parabenizou o vereador pelo 561 

requerimento, um requerimento importante, relatando que é um defensor dessa causa da 562 

criança com deficiência, relatando que já foi feito muitos requerimento, tem projetos de lei para 563 

as crianças com deficiência no município pela Vereadora Ana Karinne, já fez solicitações de 564 

atendimento psicológico para as crianças da creche, citando que recebeu uma resposta da 565 

secretaria de saúde que o serviço está sendo realizado por uma clínica de Patos-PB, porém não 566 

é a realidade, não é compatível com o dia a dia daquela creche, ressaltando que enviou a resposta 567 

para a equipe da creche, mas esse acompanhamento não vem sendo realizado, assim como a 568 

terapia ocupacional está com problemas no município precisando de materiais, fazendo esse 569 

apelo a secretaria de saúde e ao poder executivo que tenha zelo e olhe para essas crianças que 570 

necessitam de terapia ocupacional, que precisam de acompanhamento psicológico para que 571 

possam evoluir no seu dia a dia, pedindo para subscrever a proposição. O Vereador Francisco 572 

Inácio (Júnior) parabenizou o vereador pela proposição. O Vereador José Roberto parabenizou 573 

o vereador pela proposição, relatando que esteve no centro de saúde e presenciou a situação e 574 

escutou alguns profissionais pedindo que trouxessem essa demanda para a Câmara, pedindo ao 575 

poder executivo que veja e solucione esse problema que tanto tem necessidade que é esse 576 

material para trabalhar com essas crianças na terapia ocupacional, pedindo para subscrever. O 577 

Vereador Carlos Eduardo (Tiago) relatou que estava aberto para os vereadores que quisessem 578 

subscrever. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo 579 

nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 580 

sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento 581 

ao seu destino. Moção de Reconhecimento e Gratidão 12/2022, em discussão, o Vereador 582 

Sesiom Wanderley relatou que essa moção de reconhecimento e gratidão é para Júnior treinador 583 

que todos conhecem, infelizmente deixou Serra Negra em função do seu trabalho, para treinar 584 

crianças, adolescentes e adultos, relatando que ele recebeu um convite de sua cidade natal 585 

Santana do Mato e foi trabalhar lá, porém o vínculo dele como cidadão continua em Serra Negra 586 

e isso é importante, relatando que Júnior é uma pessoa excepcional, dedicado ao que faz, uma 587 
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pessoa que gosta muito do esporte que evoluiu e ajudou muitos adolescentes no município, no 588 

esporte, realizando trabalhos físicos, treinamentos, acompanhando esses jovens, adolescentes e 589 

adultos em campeonatos por aí a fora, uma pessoa muito dedicada que sempre fazia o que 590 

gostava, ressaltando que era uma perda, mas como disse espera que ele retorne a trabalhar em 591 

Serra Negra o mais breve possível, porque a cidade não pode ficar sem Júnior treinador, 592 

relatando que faz parte da equipe de futebol União, e Júnior foi formador, idealizador, construtor 593 

desse time que tem na cidade que participa de competição intermunicipais, estaduais, deixando 594 

a Júnior treinador seus agradecimentos, reconhecimento e gratidão, como vereador e 595 

representante da Câmara pela sua pessoa e pelo trabalho que prestou em Serra Negra. O 596 

Vereador Flávio Bezerra parabenizou o vereador pela proposição, relatando que se não era 597 

engano desde a década de 90, (de 1995 a 2000) Júnior treinador como é conhecido pela 598 

população Serra-negrense veio para o município e sempre tem prestado serviço ao município 599 

independente de qual prefeito ou qual partido político está a frente do executivo, mas ele está 600 

sempre fazendo o seu trabalho de impessoalidade, se dedicando ao município, relatando que 601 

tem a perda a saída do município, mas também entende os anseios dele voltando a suas origens 602 

virgem Santana do Mato para trabalhar na mesma profissão que vinha exercendo no município, 603 

relatando que nessas horas vê o quanto é importante um título de cidadão Serra-negrense, 604 

porque Júnior passou no município quase trinta (30) anos e essa Casa teve a oportunidade de dar 605 

o título de cidadão Serra-negrense de autoria da Vereadora Like aprovado por todos, deixando 606 

os agradecimentos ao município  e espera que tenha um substituto à altura para cobrir as 607 

atividades esportivas que ele fazia no município. A Vereadora Vania Fernandes parabenizou o 608 

vereador pela moção, relatando que Júnior é uma pessoa que desde a década de 90 ele veio e se 609 

instalou em Serra Negra e fez sua história no futebol mostrando sua dedicação ao que fazia, 610 

mostrando o prazer em fazer crescer essas crianças e adolescentes ensinando a prática do 611 

futebol, como o vereador disse que ele idealizou e formou o time União, além disso várias 612 

crianças e jovens já passaram pelos ensinamentos de Júnior, ressaltando que vale o 613 

reconhecimento, relatando que ele em todo momento se dedicou, montou escolinha de futebol, 614 

citando que seu filho teve o prazer de participar de escolinha com Júnior, salientando que essa 615 

dedicação e empenho dele vale o reconhecimento, pedindo para subscrever a moção como 616 

forma de reconhecimento, ressaltando que é uma perda muito grande para o município, mas 617 

também reconhece o fato de Júnior está indo procurar outras melhorias na sua cidade natal, e 618 

também vai contribuir lá no município de Santana do Mato. O Vereador Flávio Bezerra pediu 619 

questão de ordem e relatou que recebeu uma documentação da secretaria da Casa, um papel, 620 

em horário que estava trabalhando e corta o raciocínio, citando que o Vereador Eraldo 621 

questionou o que era e quem mandou, ressaltando que interrompe a sessão com um papel 622 

entregue pela Câmara que não tem identificação, questionando sobre o papel. O senhor 623 

Presidente pediu desculpas e relatou que foi a pessoa de Lalu e Carlinhos de Luís Deceu que 624 

entrou e pediu para entregar um a cada vereador. O Vereador Eraldo Alves somou-se à moção 625 

do vereador, relatando que era justo e oportuno, relatando que foi um prazer em acompanhar 626 

os bons serviços de Júnior treinador, como já foi dito é uma perda para o esporte do município, 627 

mas deixa registrado os reconhecimentos e agradecimentos a todos os serviços prestados por 628 

Júnior ao bem do esporte do município, desejando muito sucesso e que possa continuar 629 

fazendo  no sem município de origem um serviço bom para que o esporte seja valorizado onde 630 

quer que ele esteja. O Vereador Alysson Moisés somou-se a moção do vereador, relatando a 631 

importância que Júnior teve para o esporte no município de Serra Negra, uma figura quase que 632 

folclórica no esporte, desde a sua adolescência que ele já estava por aqui prestando seus 633 

serviços, sempre ligado ao esporte, aos jovens com aquele jeito duro, mas que é um jeito que ele 634 

tem para educar as crianças e adolescentes, ele deixou muito trabalho realizado no município, 635 

como o vereador falou espera que ele volte, relatando que ele estava treinando um time que 636 
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está jogando campeonatos fora de Serra Negra e ele teve que deixar o time para ir trabalhar 637 

procurando o melhor para a vida dele, a esposa dele mora aqui no município e ficou uma logística 638 

mais difícil ele lá e ela aqui, mas as vezes é preciso sacrifícios para melhorar a vida, parabenizando 639 

Júnior pelo excelente trabalho que vem fazendo trabalho, quando se pensa em esporte o 640 

primeiro nome que vem a cabeça é o dele, uma pessoa que ama muito a cidade, que adotou 641 

Serra Negra como sua cidade natal, e espera que um dia voltar e contribuir ainda mais pelo 642 

esporte, pedindo para subscrever a moção. A Vereadora Ana Karinne parabenizou o vereador 643 

pelo reconhecimento, relatando que uma das prerrogativas dos vereadores é reconhecer quando 644 

algo é significativo para a comunidade, relatando que sem dúvidas Júnior treinador como é 645 

conhecido por toda a população Serra-negrense, já exerceu diversas atividades, a maioria delas 646 

sempre voltadas para o esporte, já foi também educador físico da Escola  entro de Ensino Atual 647 

(CEA), ressaltando que nada mais justo do que o reconhecimento através desta moção, 648 

mencionando que gostaria de reconhecer e valorizar todas as atividades desenvolvidas pela 649 

pessoa de Júnior treinador e pediu para subscrever. O Vereador José Roberto parabenizou o 650 

vereador pela moção de reconhecimento e gratidão a pessoa de Júnior, ressaltando que ele foi 651 

seu colega de trabalho no Centro de Ensino Atual (CEA) e um cara totalmente dedicado e 652 

responsável que prestou serviço ao município, pedindo para subscrever a moção e também 653 

deixar os seus agradecimentos a Júnior pelos relevantes serviços prestados no esporte da cidade. 654 

O Vereador Carlos Eduardo (Tiago) somou-se e parabenizou o vereador pela linda homenagem 655 

ao treinador Júnior, relatando que lembra bem os primeiros anos que Júnior chegou na cidade, 656 

onde tinha de nove (9) a dez (10) anos, na praça tinha uma quadra que não sabe porque foi 657 

desativada, mas ele era sempre presente, um cara inteligente e que deveria ter sido muito mais 658 

bem aproveitado na cidade, porque ele entende muito de esporte e é justo e merecido já que 659 

não teve todas as oportunidades no município, onde dedicou sua vida, trouxe sua família e 660 

achando algo melhor com certeza tem que procurar, porque tem que procurar por melhorias 661 

para sua família, parabenizando Júnior, desejando que Júnior seja feliz retornando a sua cidade 662 

prestando um belíssimo trabalho, pedindo para subscrever a moção. O Vereador Francisco 663 

Inácio (Júnior) parabenizou o vereador pela moção, relatando que só se sabem que é a pessoa 664 

em um momento como esse, onde todos estão o elogiando, parabenizando Júnior, desejando 665 

todo sucesso do mundo para ele, e pedindo para subscrever a moção. Não havendo nada mais a 666 

ser discutido, sendo submetida em votação, não tendo nenhum voto contrário, a moção foi 667 

aprovada por todos os vereadores presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à 668 

Secretária da Casa que encaminhasse a moção ao seu destino. Requerimento 90/2022, em 669 

discussão, Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou que já fez a discussão quando realizou a 670 

leitura da justificativa. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, 671 

não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores 672 

presentes. Na sequência, o senhor Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o 673 

requerimento ao seu destino. Na sequência, o Sr. Presidente declarou encerrada a ordem do dia 674 

e facultou palavra aos líderes por cinco (05) minutos para cada um que assim o desejar. Após, o 675 

Vereador Eraldo Alves relatou que ia fazer uso da palavra como líder da oposição mencionando 676 

um papel que acabou de receber de um popular, de um cidadão Serra-negrense que apesar de 677 

não estar assinado o que seria mais interessante, mas recebe com respeito de uma análise 678 

profunda, mas acabou de ler atentamente e respeitosamente e vai exatamente de encontro a 679 

fala do mesmo relacionado ao asfalto que vai ser feito em determinadas ruas da cidade, citando 680 

que falou exatamente isso no grande expediente sobre a questão das prioridades, questionando 681 

se esse investimento no asfalto é no momento mais importante que a conclusão de calçamentos 682 

como em várias outras ruas que estão faltando como menciona no papel, relatando que é nesse 683 

sentido que recebe com muito respeito esses questionamentos  e fica registrado de fato que 684 

muitas obras que venham a ser feitas no município se for colocado de uma forma participativa 685 
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em uma audiência pública participativa para as pessoas analisarem e opinarem talvez tivesse 686 

mais respaldo e evitasse questionamentos desse tipo, registrando o recebimento deste 687 

documento apesar de não estar assinado, mas com um texto bem elaborado e pertinente, 688 

deixando a reflexão de que de fato possa continuar dizendo que determinadas obras apesar do 689 

montante financeiro, seja visto de fato a prioridade, se no momento essa é de fato algo mais 690 

importante que outros que estão faltando, deixando o comentário em cima do papel que acabou 691 

de receber e ler na Casa. O Vereador Flávio Bezerra relatou que como líder de bancada do 692 

prefeito teve o zelo quando recebeu o papel, mas de olhar se estava assinado, porque diz "eu 693 

não concordo" no singular, como se fosse opinião de uma pessoa, depois como opinião 694 

extraoficial soube que era de duas pessoa, relatando que veio saber quem era a pessoa depois, 695 

no papel diz que não foi claro questão de determinado edil do bairro para conseguir votos e se 696 

eleger, ressaltando que a Câmara não deixa claro, relatando que Vania está dizendo que não foi 697 

ela, o mesmo não foi, Júnior não foi, então quem é o edil, ressaltando que são representantes do 698 

povo e tem maior clareza de dizer os anseios da população, citando que todo político que se 699 

candidatava dizia que ia calçar, mas o prefeito Serginho está fazendo e vai concluir neste 700 

mandato, a adutora que todos prometiam e não faziam, o Prefeito Serginho está fazendo, 701 

relatando que questão de prioridades é muito relativo, ressaltando que o Vereador Eraldo sabe 702 

que tem emendas do governo federal tem hora que sai dinheiro, para pavimentação vai ser 703 

pavimentado mais duas ruas (2), citando-as, está saindo o calçamento que a administração acha 704 

pertinente, questionando se era preciso fazer um plebiscito para ver se a maioria da população 705 

concordava ou não, relatando que não estava questionando a mensagem e opinião dos 706 

populares não estava criticando, mas estava criticando a maneira como ela chegou que diz no 707 

singular eu como se fosse uma pessoa e não tem assinatura, ressaltando que estava em pleno 708 

plenário e que até os próprios vereadores tem um edital de vinte e quatro horas (24h) para os 709 

vereadores colocarem suas propostas, enfatizando que na hora o mesmo estava discutindo e 710 

chegou esse papel que achava que era da Secretaria da Casa, questionando porque não deixou 711 

para a próxima semana ou não deixou na Casa com antecedência. Relatou ainda sobre o que o 712 

Vereador Sesiom falou no requerimento do vereador José Roberto da questão do carro para o 713 

eletricista, relatando que os refletores do Azougão estão sendo providenciados, onde vai ser 714 

mudados todos para refletores de LED e em torno de trinta a quarenta (40) dias deve estar sendo 715 

feito a entrega dessa nova iluminação. Relatou também sobre a secretaria de esporte, mas 716 

devido a audiência e aquele projeto em carácter de urgência não teve como repassar aos 717 

vereadores e ao público, relatando que a Casa aprovou de iniciativa do governo municipal e da 718 

secretaria de esporte e lazer o Programa Municipal de Iniciativa ao esporte e lazer, o bolsa atleta, 719 

relatando que no mês de abril do corrente ano a soma dos valores utilizados pelo poder executivo 720 

para custear despesas com o inscrições, transporte e alimentação de atleta, alcançou a quantia 721 

de 17.860,00 dos quais 7.828,00 já foram creditado nas contas dos beneficiados, sendo que o 722 

restante será repassado conforme as equipes forem se classificando nas seguintes fazes de 723 

competições esportiva, citando as equipes beneficiadas, Escolinha Serra Negra - Copa Florânia, 724 

Atleta David Tiago - Seletivo em Natal, Equipe Red Bull de Possidônio - Taça São Fernando - Rio 725 

Grande do Norte, Equipe União – Kadu - Copa TV Sol de Futsal em Patos-PB, Equipe União Dener 726 

– Taça São Fernando – Rio Grande do Norte, Equipe Bonés Nordestinos – Fabinho – Taça São 727 

Fernando – Rio Grande do Norte, Equipe Saudade – Daliane - Paulista-PB, Equipe Carniças – 728 

Jaíbson – Campeonato Regional de Futebol de São Bento-PB, relatando que inclusive é um 729 

projeto que está sendo elogiado até por outros prefeitos do Rio Grande do Norte, onde Serra 730 

Negra está partindo na frente de maneira legal, ressaltando que os vereadores que tem mais 731 

mandatos, antes via os desportistas pedindo ajuda para os vereadores e prefeito tirarem do bolso 732 

para mandar, o problema dos ônibus escolares, o amarelinho que é aquisição de recursos 733 

federais e não pode ir para o esporte, uma série de burocracias, relatando que ficava satisfeito 734 
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com essa prestação de contas das ações do governo municipal a esses jovens, e aprovado por 735 

esta Casa e já está vendo o êxito da secretaria de esporte do município.  A seguir, o senhor 736 

Presidente declarou encerrada a presente sessão às dez horas e quarenta e oito minutos (10h e 737 

48min) e convocou a todos os vereadores para a próxima sessão ordinária que será realizada dia 738 

onze (11) de maio de dois mil e vinte e dois (2022). Câmara Municipal de Vereadores de Serra 739 

Negra do Norte, aos quatro (04) dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois (2022). 740 


